

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

La GACETA del 18 no contiene disposicion alguna de interés general.

Don Rafael Joaquin de Lara y Pineda, Licenciado en Jurisprudencia, auditor honorario de Marina, Juez de paz é interior de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad.

Hago saber: que en los autos ejecutivos que penden en dicho juzgado y por ante el infrascripto á instancia de don Francisco Roman y Roman, vecino de Pedro-Abad, contra Luis Molina y su mujer doña Maria de los Dolores Real, de este domicilio, por cobro de diez mil novecientos rs., han sido embargadas treinta y nueve cabras de la propiedad de los ejecutados, las cuales he mandado por providencia del día de ayer, se sequen á pública subasta por término de diez dias y bajo el tipo de su aprecio consistente en tres mil novecientos veinte reales, señalando para su remate el día treinta del corriente de once á doce de la mañana, cuyo acto tendrá lugar en la audiencia de este juzgado, advirtiéndose que se admitirán proposiciones que sean arregladas á derecho, y que dichos animales estarán de manifiesto para que puedan examinarlos las personas que piensen interesarse en la licitacion, en el corral donde se albergan sito á la salida de la puerta de Gallegos de esta capital. Dado en Córdoba á 20 de Abril de 1860. — Rafael J. de Lara y Pineda — De orden de S. S., José Sanchez Guerra.

COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES

Remate para el día 21 de Abril de 1860 á las 12 de su mañana

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES BENEFICENCIA

Fincas rústicas. Mayor cuantía.
Núm. 1007 y 1055 del inventario. Un lugar nombrado de Piedrahíta, que radica en la sierra de este término. Se compone de 34 fanegas y 3 celemines de tierra, con 1.131 olivos, 47 plantas de idem, 12 ciruelos, 2 higueras, 4 membrillos, 158 matas de castaño y porcion de pinos entre monte bajo. Tiene una casa compuesta en piso bajo, de patio á la entrada con un algibe, una sala con alcoba, cocina, y un cuarto con escalera al piso principal. Al lado del S. caballeriza y pajar. En principal dos cuartos; ha sido capitalizada por los 1.166 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 26.235 rs. y tasada la tierra incluyendo el valor de las maderas de pino y castaño que están en estado de corte, en 87.155,25 y la casa en 9.778 rs. que á una suma hacen la cantidad de 96933,25 tipo para la subasta.

Las cargas que pesaban sobre esta finca, han sido subrogadas sobre la número 1008 de la misma fundación. Esta finca ha sido declarada enagen-

nable por el Sr. ingeniero de Montes de esta provincia.

Núm. 1.070 del inventario. La tercera parte de una huerta con casa, nombrada de la Cruz, de la Obrapia fundada por D. Nicolás Moyano, agr-gada á Beneficencia, es el término y ruedo de esta capital. Se compone de 7 fanegas 4 y medio celemines, con 114 granados, 22 plantas de idem, 359 ciruelos, 192 plantas de idem, 4 higueras, 24 plantas de idem, 44 moreras, 2 nogales, 4 albarillos, 4 naranjos chinos, 3 parras, 10 membrillos, 4 melocotones, algunas higueras chumba, 238 olivos y 3 plantas de idem. La casa contiene en piso bajo una sala, un pasillo para la escalera, un cuarto, caballeriza, corral y otra caballeriza pequeña. En principal, dos salas y una despensa. Separado de la casa tiene tinajo y pajar en una sola crujía. En la huerta, pozo de anoria, una alberca, dos pilones y pila para lavar. Dicha tercera parte de huerta y casa, ha sido capitalizada por los 1.029 rs. 86 cénts. de renta anual que le han graduado los peritos en 23.171,85 y retasada dicha tercera parte en 24.043 tipo para la subasta.

Sobre esta finca han sido subrogadas todas las cargas que pesan sobre esta fundación, consistentes en un caso de 132 rs. de réditos anuales á favor de la capellanía fundada por doña Maria Muñoz de Poveda, 4 rs. á cada una de las prevendas y 30 á las capellanías de la santa Iglesia Catedral, en los días 7 de Mayo y 24 de Octubre de cada año.

Núm. 1.024 del inventario. Una huerta llamada de Bellarrosa y una haza de tierra contigua á la misma, que radica en el término de la villa de Posadas. Se compone de 4 fanegas, tres celemines y cuartillo de tierra, encontrándose en este terreno 37 naranjos de distintas edades, 7 limas, un ugal, 3 perales, 3 peros grandes, 9 id pequeños, 2 cermeños, 162 granados, 13 higueras grandes, 17 id pequeñas, una morera, 56 ciruelos y un paraiso. En el terreno de secano se encuentran 126 olivos de distintas variedades y 4 estacas, todo rodeado de una cerca de piedra suelta bastante deteriorada. Se compone de 4 fanegas y 9 celemines. Tiene además la huerta una casa en mal estado para abrigo de los operarios, un receptáculo para las aguas de la anoria, otro para el venero de pié y un pilon para lavar la hortaliza. Están arrendadas la huerta y haza en 1.200 rs. de renta anual; han sido capitalizadas en 27.000 rs. y tasada, la huerta con inclusion de la casa en 19.283,33 y la haza, en 11.250 que ambas sumas hacen la cantidad de 35.533,33 tipo para la subasta.

Las cargas que pesaban sobre esta finca, han sido subrogadas sobre la número 1.027 del inventario de la misma fundación.

Bienes de Corporaciones civiles. Propios.

Fincas rústicas. Mayor cuantía.
Núm. 82 del inventario. Una dehesa llamada Berracosilla y casa tejada, que radica en el término de la villa de

Posadas. Se compone de 1000 fanegas de tierra, pobladas de monte bajo, ha sido tasada en 32.000 tipo para la subasta.

Núm. 84 del inventario. Un pedazo de terreno, que radica al sitio llamado Puntales de Baena, término de la villa de Posadas. Se compone de 800 fanegas pobladas de monte bajo, ha sido tasado en 25.600 tipo para la subasta.

Las fincas anteriores han sido declaradas enagenables por el Sr. Ingeniero de Montes de esta provincia.

(Se concluirá)

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Algeciras 18. Según partes de Tetuan, no ocurre novedad alguna en el campamento.

La enfermedad reinante iba decreciendo.

El tiempo presenta mejor cariz.

Los plenipotenciarios nombrados por el emperador de Marruecos para firmar el tratado de paz, son: su ministro de Relaciones Exteriores El Ketib, y otro alto funcionario del imperio. Mañana entrará en Tetuan, según las últimas noticias.

Los buques *Baien* y *Gratna*, que fondearon ayer en este puerto, se hallan preparados á partir para la ría.

En el campamento del Serrallo la salud de las tropas es excelente. No ocurre novedad.

Los venerables prelados de Leon y de Cuenca han abierto en sus respectivas diócesis suscripciones voluntarias en favor del Padre Santo.

El 17 llegaron á Madrid los generales Ros de Olano y Cervido.

La infanta doña Maria Luisa Fernanda salió el 17 por la tarde para Aranjuez. Por la mañana había partido un piquete de alabarderos con el objeto de recibir á S. A. R.

El sábado próximo debe trasladarse S. M. la Reina á Aranjuez, según las órdenes que para el efecto circularon el 17 en palacio. Otros dicen que se diferirá el viaje de S. M. hasta el martes próximo.

Uno de nuestros cólegas dice que la paz, tal como se ha hecho, solo aprovecha á los ingleses, y que ellos tienen su especial interés en que no se descomponga lo pactado en las negociaciones.

Pues si es así, ya pueden ir aconsejando á los marroquíes que faciliten los 400 millones que deben reintegrar á España por gastos de guerra, lo cual no se dan mucha prisa en cumplir.

Los capitanes generales de Filipinas y Puerto-Rico participaron el primero en 21

de febrero, y el segundo en 28 de marzo, que no ocurre novedad en los respectivos distritos de su mando, y que el estado de la salud es satisfactorio.

El domingo por la noche se tomaron en Madrid algunas precauciones, especialmente en los cafés, pues se temía que se esparciesen proclamas para alterar el orden.

Segun parte recibido el 17 de Castellon, las columnas de los brigadieres Dusmet y Ballesteros han recorrido todo el Maestrazgo, y no se tiene la menor noticia de que exista en el mismo ni uno solo de los fugitivos.

Las tropas que, procedentes de Africa, llegaron el 13 á Valencia en un buque de vapor, fueron recibidas por aquellos habitantes con el mismo entusiasmo, si no mas, que las que entraron á mediados de la semana última.

Segun comunicaciones dirigidas al señor ministro de Estado, por el de Marina, con referencia al comandante general de las fuerzas navales destinadas á operar en las costas de Africa, desde el 25 del mes de marzo último, día de la firma de los preliminares de paz y del armisticio entre ambos ejércitos, quedó levantado el bloqueo de los puertos marroquíes establecido en 23 de octubre del año próximo pasado de 1859.

De la facción de Baracaldo se han presentado ocho individuos solicitando indulto. Erau los que vagaban por el valle de Erratía. No queda ya, por tanto, un solo rebelde en las provincias Vascongadas.

La diputacion provincial de Toledo ha acordado costear las insignias de los nuevos empleos á que merezcan ascender los oficiales, y el importe de la rescencion del servicio para seis individuos de la clase de tropa, que abandonaron y persiguieron al ex-general rebelde.

Desde las ocho de la noche del 15, en la que no paisano vió en los barrancos de la jurisdiccion de Atca 12 hombres armados, no ha vuelto á tener noticia de ellos; tampoco se sabe que hayan proclamado causa alguna ni perjudicado á personas, lo cual naturalmente explica el que no se haya adquirido desde luego el convencimiento de la direccion que han tomado.

Un periódico dice que los Tristany, cuya aproximacion á nuestra frontera anunciámos, han estado en España y sin haber conseguido nada, tratan de volver á guarecerse, si pueden, en el reino vecino, pues por el telégrafo se ha sabido que pasaron el 15 los dos hermanos con el cura Tillot por el hospital del Besbe, en Jireccion á Francia.

El 17 á las 7 de la tarde fué puesto en capilla el ex general don Jaime Ortega, el 18 por la mañana dejó de existir. Parece que el Consejo de Guerra le sentenciara por unanimidad. Los hombres le han juzgado segun su jus-

ticia: que Dios le haya perdonado por su infinita misericordia!

Dice un colega.

La fragata *Princesa de Asturias* es el buque designado para traer a España al ilustre caudillo de nuestro ejército de Africa. Tenemos motivos para creer que el duque de Tetuan al regresar a Madrid observará la misma conducta reservada que cuando se ausentó de la capital para ponerse al frente de las tropas expedicionarias.

Segun dice un periódico, Ello manifestó durante su viaje a Tortosa, que Ortega le habia engañado completamente, que le preguntó ocho veces en Mallorca si se podia contar con las tropas y que Ortega le habia dado mil seguridades de ello, y que todo el pais estaba preparado. Por el camino supo la captura de Ortega.

Los oficiales que le custodiaban cuentan que está muy sereno, y que le afectaba ser el objeto de la curiosidad de los pueblos del tránsito. Asi que quedó solo en su cuarto, se le ofreció una cena, la que no aceptó y pidió un chocolate. Al día siguiente pidió al comandante de la guardia que le proporcionase un peine, y que tuviese la bondad de mandar a un asistente le limpiase las botas. Viste de paletó color de botella, pantalon gris con una tira negra y una gorra con visera. Es muy alto, de grave y simpática figura y representa 50 años.

Nos dicen de Melilla que desde que el nuevo brigadier gobernador, Sr. don Luis Lemmi se halla mandando la plaza, no se ha disparado un tiro, logrando con sus disposiciones y una táctica bien entendida que concurren los moros al mercado, establecido a la salida de la plaza, sin penetrar en ella, surtiendo de artículos de consumo a la poblacion y de algun ganado lanar y vacuno que transportan a veces los buques mercantes para nuestros puertos de Africa. Son muchas las comisiones de las kabilas que han venido a pedir armonia y paz con los cristianos, y hace pocos dias estuvieron los caballeros de Trajana, Azaar, La fuente y otros propietarios del campo fronterizo con iguales miras. Familias enteras de los rifeños se presentan todos los dias buscando proteccion bajo el amparo del pabellon español, y algunos solicitando ingresar en el gremio de nuestra Santa Iglesia, a cuyo efecto ha dispuesto el señor brigadier gobernador que los padres capellanes de los cuerpos los instruyan en los sagrados dogmas de la religion cristiana, para ser despues bautizados. Segun las declaraciones de los presentados, han sufrido los moros mas de 18,000 bajas en las últimas acciones que han sostenido.

Además del parte detallado referente a lo ocurrido en Tortosa, que el 18 publica la *Gaceta*, contiene dicho periódico las manifestaciones dirigidas a S. M. por los señores arzobispos de Santiago, obispos de Sigüenza y Segovia, cabildo de la santa iglesia catedral de Leon, y real maestranza de caballeria de Sevilla.

El diputado a Cortes por el distrito de Valladolid don Miguel Zorrilla, ha manifestado al gobierno que se adhiera a los sentimientos expresados por la mayoría de sus colegas residentes en la corte.

Desmiente la *Independencia belga* la especie circulada por algunos periódicos extranjeros de que el plan de la campaña que hemos hecho en Marruecos se debe a un tal Mr. Donineau que iba agregado al cuartel general.

Aunque el periódico belga no se tomara el trabajo de desmentirla, no hubiera sido fácil hacerla creer, y nosotros la hubiéramos rechazado siempre por honor a nuestros generales.

Mr. Donineau tampoco creemos que tenga mucho empeño en pasar por autor del plan, porque no le seria fácil conseguirlo.

La campaña nadie puede disputársela a nuestro ejército.

Dice un corresponsal residente en la capital del vecino imperio:

En Paris se sabe públicamente y se dice en los cafés y en los boulevares, que Cabrera estaba en Londres el día 3 y el día 6 de este mes, y por consiguiente no ha podido embarcarse en Liverpool con el infante don Juan, como supone el parte. Montemolin no ha pasado por Paris para ir a embarcarse en Cete, sino que llegó a Cete, habiéndose embarcado en otro punto, por el mal estado del mar, y en Cete se detuvo dos dias, segun se ha sabido aquí por cartas de comerciantes de dicha ciudad.

Posteriormente se ha dicho, con referencia a la embajada, que se habia recibido un despacho del señor Isturiz anunciando la desaparicion de Cabrera de Londres.

Me aseguran que el conde de Montemolin se proponia haber hecho un llamamiento a la nacion por medio del sufragio universal.

Parece que S. M. la emperatriz se interesa vivamente porque no se derrame mas sangre española. Todos estos dias se ha asegurado que la emperatriz se hallaba poseida de estos sentimientos: y así es que hoy ha hecho bastante impresion el artículo del *Constitucional*, que es el periódico mas ministerial de aquí, transcribiendo a sus columnas un artículo de las *Novidades de Madrid*, y adhiriéndose a su espíritu. Parece que este artículo ha sido inspirado en altos lugares.

En otra correspondencia, fechada el diez en Tortosa, hallamos estos párrafos:

«Esta madrugada ha salido hacia el Maestrazgo la tropa que entró ayer del regimiento de Gerona. Manda esta fuerza, que es de 800 hombres, el brigadier Schmit, que segun se ve para esto se llama por el telégrafo, y a fe que ha sido acertada esta eleccion, porque las brillantes cualidades que como militar y caballero adornan a dicho jefe, inspiran tal confianza en todo este pais, que su nombramiento para mandar esta columna ha sido recibido como un feliz acontecimiento.

Ayer salió de aquí una importante comision para practicar alguna pesquisa en el pueblo de Uldecona, en el que llegó a sospechase se ocultaban Montemolin y su hermano. Dicha comision iba autorizada para todo, y eso que en este pueblo hay un convento de religiosas. Hoy se ha visto por aquí a los comisionados y nada de nuevo se ha dicho, lo que prueba que no fué cierta la confidencia.»

A propuesta del general en jefe del ejército de Africa se ha dispuesto por el ministerio de la guerra, que la compañía de coheteros del tercer regimiento de artilleria de a pié, que ha operado en la última campaña, quede disuelta desde luego. En su consecuencia, deberán hacer entrega de su material en el parque de Tetuan, poniéndose a disposicion de la administracion militar las acémilas de que se ha servido dicha compañía. Los oficiales y tropa que la componen regresarán inmediatamente a la Peninsula para incorporarse aquellos a su regimiento, y esta a disposicion del señor director general del arma.

Anunciando la entrada de Ortega en Tortosa, escriben desde esta ciudad, con fecha 12 del corriente, lo que sigue:

Acaban de entrar el ex-general Ortega y los cuatro que con él fueron capturados en Calanda.

Ortega venia en un carro con un oficial de Guardia civil, en otro carro venian los cuatro compañeros de desgracia. Vestia de capa madrileña con vivos blancos, y gorra. Ha sido conducido al castillo de San Juan, y así que ha llegado ha pedido una camisa para mudarse. Sus compañeros están en la cárcel.

Se por buen conducto el modo cómo cayó Ortega prisionero. Reventando los caballos llegaron a Calanda al dia siguiente de haberla abandonado sus tropas, pensando que nada sabrian en este pueblo. Allí tiene un primo el ex general, y preguntó por él al alcalde, que por casualidad encontró al paso. El alcalde le dijo que no estaba en el pueblo la persona por quien preguntaba, pero que eso no importaba, y que se viniese a su casa, que les ofreció. El objeto del alcalde era detenerlos, porque ya sabia todo lo ocurrido y sospechaba quienes eran. Ortega no aceptó el ofrecimiento del alcalde, y se fué a la posada, pero notando luego ciertos corrillos, no se creyó allí seguro, y a poco marcharon del pueblo. En este interin el alcalde dió parte a la Guardia civil, y salió en seguida un cabo con cuatro soldados a tomarles la delantera por un atajo. Llegado allí Ortega con los suyos, salieron de improviso los guardias, intimándoles la rendicion de un modo muy enérgico, y sin oponer resistencia ni intentar una oportuna carga se desmontaron y se dejaron anillar por los guardias.

Algunos periódicos, refiriéndose sin duda a la declaracion prestada por el criado de Ortega, Manuel Ruiz, han dicho que el conde de Montemolin era de pequeña estatura, gordo, pelo negro, y un defecto en un ojo. Segun testimonio de cuantos han visto al ex-infante don Carlos Luis, hay notable equivocacion en una de las señas que de él ha dado el criado de Ortega. El conde de Montemolin es de cumplida y casi elevada estatura, proviniendo tal vez el error de Manuel Ruiz de haberle visto sentado en el buque ó en la tarlana, en que se dice iba al tiempo de su fuga. En prueba de lo dicho, citaremos tambien el testimonio de algunos que aseguran haberlo conocido durante la última guerra civil, los cuales afirman que el primogénito de don Carlos se distinguia entre los jóvenes navarros guardias de corps de su padre, por su estatura aunque no por su gallardia personal, salvo el caso en que iba a caballo.

En cuanto a las demás señas, el pelo dicen ser de color castaño oscuro, y tener efectivamente un defecto en un ojo. La gordura, que antes no tenia, puede muy bien ser cierta, atendiéndose la salud robusta de que siempre ha disfrutado, y la edad en que se encuentra. Su fisonomia es poco espresiva.

Por real orden del 10 del actual se ha resuelto que los ayuntamientos que tengan arquitectos costeados por sus propios fondos, no satisfagan a aquellos funcionarios sueldos que excedian de los 10,000 y 8,000 rs. anuales, que con arreglo a la clasificacion de las provincias establece para los arquitectos de distrito el artículo 10 del real decreto de primero de diciembre de 1858.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 17. El *Monitor* de hoy dice

que el resultado de la votacion en Niza ha sido 6,810 votos en favor de la anexion, y 11 en contra.

Turin 17. La insurreccion de Sicilia va en aumento.

Marsella 17. Hay noticias de Nápoles que alcanzan al 14. Asegurábase que se habia arrojado delante del palacio real una bomba grande que habia roto los cristales, pero sin herir a persona alguna. Columnas volantes perseguian a las partidas de rebeldes de Sicilia refugiadas en las montañas.

Paris 17. El *Constitutionnel* desmiente la noticia de que las negociaciones se entablarán directamente entre Francia y Suiza, añadiendo que en estas negociaciones intervendrán todas las potencias signatarias de los tratados de Viena.

Londres 17. Ha empezado la discusion del presupuesto de marina.

Turin 17. El rey ha asistido al Te Deum cantado por el arzobispo de Florencia en el templo metropolitano. Por la noche hubo iluminacion general. El rey ha recorrido la ciudad con unánimes aclamaciones.

Paris 16. Segun la *Gaceta del Norte*, Rusia no entraria nunca en la soñada coalicion contra Francia, es la que ve una nacion modelo y no una nacion rival.

Nada le importa, añade, el gobierno temporal del Papa, la unidad italiana no ofrece peligro para el imperio ruso y el movimiento de las nacionalidades no puede turbar su politica. El conde Cavour ha pasado nota al gabinete de Nápoles, para que quite las armas que hay sobre las puertas de las Legaciones, de Toscana, Módena y Parma. Es falsa la noticia dada por los periódicos de Milan, de que el general Changarnier vaya a tomar el mando en jefe de las tropas napolitanas.

La *Independencia belga* inserta otra nueva protesta de la Suiza.

Tenemos noticias de Hon-Kong, que alcanzan al 28 de febrero. Siegelstein, jefe de las fuerzas chinas, al frente de un ejército de 70,000 hombres, esperaba a pié firme la próxima visita de los franceses y de los ingleses. Dicese que está firmemente convencido que va a batir a los bárbaros y arrollarlos como la paja que lleva el viento.

Ha hecho fortificar a Tien tsin de una manera formidable; cree que allí, mas bien que en los fuertes Takon, se preferirá empeñar el combate. Este general, aunque chino, no carece de talento militar ni de energia: sobre todo está bastante versado en el arte de la artilleria y fortificaciones. Ha adquirido estos conocimientos al servicio de los rusos, en el Cáucaso; pero en cuanto a su ejército, poco puede hacer contra los franceses.

La *Gaceta de Colonia* cree seguro el propósito del Papa de retirarse a Ancona para sustraerse a la proteccion de las tropas francesas, que abandonarían en este caso la ciudad santa.

Escriben de Paris que a pesar de cuanto se ha dicho sobre la desaparicion de Cabrera, de su llegada a Cete y hasta de su presentacion en España, ni aquel personaje ni don Juan de Borbon se han movido de Londres. Personas llegadas de esta última ciudad aseguran haberlos visto en los mismos dias que se verificó la sublevacion del desgraciado Ortega en San Carlos de la Rápita.

Tenemos ya pormenores por el correo de la votacion para la mesa de la Cámara sarda.

Hé aquí el resultado:

En la primera votacion para presidente de 218 votantes, Lanza reunió

94 votos; Ratazzi, 68; Buoncompagni, 44; Mingheti, 6; Cabetta, 2; Garibaldi; 1; Guatlerio, 1.

No habiendo habido votacion se procedió á la segunda, y tuvo Lanze 129; Ratazzi, 60; Buoncompagni, 20; y algunos votos perdidos.

Para los vice-presidentes no hubo dificultad, pues fueron elegidos por gran mayoría Andreucci, Mingheti, Tecchio y Malmussi.

Corre en la actualidad un rumor en Paris, segun afirman algunas correspondencias, que merece llamar la atencion.

Dicese que los embajadores de Rusia, Prusia, Austria, Roma y Nápoles residentes en Paris, han recibido de sus gobiernos la orden formal de no renovar ningun pasaporte para la Toscana, Parma, Módena y las Legaciones, en atencion á que en dichos países no hay un gobierno regular. El hecho, atendida su importancia, necesita confirmacion.

Los ingleses se manifiestan cada dia mas preocupados con el temor de una invasion por parte de la Francia. Los proyectos formulados para contrarrestarla, son acojidos con avidez, hablándose al propio tiempo de algunos preparativos formidables. Sir Roberto Gardier antiguo y distinguido general de artilleria, que hizo la guerra de la independencia en España, y que ha pocos años era gobernador de Gibraltar, acaba de publicar un voluminoso folleto, en que demuestra que el desembarco de doscientos cincuenta mil franceses en Inglaterra, no es imposible, y que, una vez desembarcados, ni los numerosos voluntarios que allí se arman, ni los obstáculos peculiares del pais, en que tanto se confia, podrán oponer resistencia alguna que no sea absolutamente insignificante á la marcha tranquila y rápida del ejército francés, osado y aguerrido, desde el punto de su desembarco hasta Londres.

Gracetilla.

—BUEN AÑO.—Los labradores están contentos con el estado de los campos que parece inmejorable. Ayer recibimos varias cartas de diferentes pueblos de esta provincia, en que nos hablan de las buenas esperanzas que hay en todos ellos de una brillante cosecha.

—GACETILLA PEDESTRE.—Nos ruegan muchas personas que insistamos en recomendar la conveniencia de continuar el embalsado de esta capital, que se halla en suspenso hace cerca de tres años. Efectivamente; esta es una obra que nada cuesta á los fondos municipales y que pagan los propietarios de las casas cuyas fachadas reciben esta mejora. Hoy no hay ni la excusa de la falta de canteros, puesto que no hay obras públicas donde estén ocupados. De todas maneras llamamos la atencion de la municipalidad hacia los datos que dimos en el artículo de fondo de uno de los últimos dias en que nos ocupamos de los empedrados. Todavía creemos que algo podria hacerse para antes de la feria.

—MAL POR BIEN.—El temporal de estos dias ha retraido á muchas familias de ir á la feria de Sevilla, como tenían pensado. Segun el afán que habia por dirigirse á aquella capital, vale mas que así haya sucedido, pues en otro caso se hubiera quedado medio desierta esta ciudad.

—NOMBRIAMIENTO.—El ilustrado escritor Sr. D. Manuel Casado, redactor que ha sido de los periódicos *La España* y *El Criterio*, ha sido nombrado secreta-

rio de la empresa del ferro-carril de Málaga á Córdoba.

—DETENCION.—Parece que los señores Olózaga y Sanchez Silva, que como hemos dicho se esperan hoy, se detendrán dos ó tres dias en esta capital, continuando despues su viaje para Madrid.

—EN BAJA.—El precio del trigo está en marcado descenso: la lluvia baja tambien que es un contento. Todavía menos el pan que solo ha obtenido la ventaja de un cuarto.

—CONTADURIA.—Por fallecimiento de D. Fernando de Navas, ha quedado vacante la contaduria de hipotecas de esta capital. Se admiten solicitudes en la secretaria del Juzgado de la derecha, durante quince dias, que empezaron el 18 del actual.

—OBRA.—En el núm. 62 del *Boletín oficial* de esta provincia, se publica el presupuesto y pliego de condiciones de la obra que ha de ejecutarse en el edificio de la Real Audiencia de este territorio. Importa aquel 237,389 reales.

—A PIÉ.—A don Francisco Guisado Gimenez, vecino de Fuente Palmera, le han robado en estos dias un mulo, sin que se haya hasta ahora dado con los ladrones.

—PROVERBIOS.—La pereza lo hace todo difícil, el trabajo todo lo allana.

—Domina los negocios, y procura que estos no te dominen á tí.

—La actividad es madre de la prosperidad, porque Dios todo lo concede al trabajo.

—El hambre mira á la puerta del hombre laborioso, pero no se atreve á entrar.

—El trabajo paga las deudas, la desesperacion las aumenta.

—El trabajo produce bienestar, abundancia y consideracion.

—Cuando el vino entra, la razon se va.

—Nada hay tan facil como dar consejos, pero nada mas torpe que el no oírlos.

—Hay cuatro cosas que no pueden ocultarse, y por lo mismo son una doble desgracia, el amor, el odio, la embriaguez y la avaricia.

—Mas vale llorar en la juventud que en la vejez.

Lista de los señores gefes y oficiales y demás aforados de guerra que han contribuido para la suscripcion á favor de los heridos de Africa, y de que hicimos mencion en uno de nuestros números anteriores.

(Conclusion.)

	Rls.	va.
<i>En Posoblanco.</i>		
D. Bartolomé Lopez, capitán.	54	
Pedro Gonzalez, subteniente.	18	
Francisco Garcia Peralvo, sargento segundo.	1	
<i>Soldados.</i>		
Fernando Andujar.	2	
Bartolomé Cabrera.	2	
Pedro Fernandez Gonzalez.	2	
Juan de Gracia.	1	
Benito Garcia.	1	
Francisco Herrero.	2	
Antonio Leal.	1	
Anacleto Lopez.	1	
Miguel Rodriguez.	6	
Francisco Romero.	2	
Juan Romero.	1	
<i>En Villanueva del Rey.</i>		
D. Miguel Berengena, subteniente.	8	
Francisco Rojas, soldado.	1	
<i>En Puerto Genil.</i>		
D. Enrique Galvez, teniente.	10	
Antonio Padilla, subteniente.	8	

En Espejo.

D. Cristóbal Moreno, capitán.	40
Juan Navajas, teniente.	5
Juan de Luque, cabo primero.	2
José Rorso Serrano, cabo segundo.	2

Soldados.

Juan de Córdoba.	2
Juan de Castro.	2
José Yepes Jurado.	4
Francisco Jurado.	4
Cristóbal Lopez.	5
D. Antonio Lucena.	4
Juan Lucena.	2
Bartolomé Moral.	2
Cristóbal Romero.	4
Francisco Ruiz.	2
Doña Antonia Pineda, montepio militar.	30

En Fuente-Obrjuna.

D. Francisco Fernandez Hestrosa, capitán.	54
Agustin Molina, cabo primero.	4

Soldados.

Francisco Galvez Velasco.	4
Diego Atanda.	2
Francisco Blazquez.	3
Manuel Camacho.	1
Manuel Cornejo.	1
Antonio Rey.	2
José Hinojosa.	1
Cristóbal Leon.	1
Manuel Ventura.	1
Antonio Cedano.	2

Montepio militar.

Doña Maria Jesus Montenegro.	24
Macia del Carmen Soto.	8
Dolores Garcia.	6

En Montilla.

D. Joaquin Aguilar Tablada, primer comandante.	60
Francisco Perez Muñoz, segundo comandante.	66
José Rivera Montells, capitán.	24
Antonio Urburu, capitán.	24
Antonio Panadero, soldado.	4

En Lucena.

D. Nicolás Dominguez, primer comandante.	24
Francisco Ruiz Castroviejo, capitán.	24
José Dominguez, id.	18
Nicolás Montenegro, teniente.	14
Perfecto Dominguez, subteniente.	7
Antonio Dominguez, subteniente.	7
Rafael Lozano, sargento primero.	7
Joaquin Martinez, cabo primero.	6
Manuel Martin Quintero, cabo primero.	1

Soldados.

Mariano Gutierrez.	1
Leonardo Ruiz.	2
José Leal.	2
Juan Mérida.	2
Antonio Redondo.	2

En Fernan-Nuñez.

D. Juan Secada, capitán.	10
José Villafranca, teniente.	9
Pedro Martinez, cabo primero.	2

Soldados.

Pedro Córdoba.	1
Luis Chacon.	2
José Ortega.	2
Andrés Rosal.	1
Manuel Toledano.	5
Francisco Madera.	2
Francisco Villalba.	1
Martia Ariza.	1

En Bujalance.

Antonio Ibañez, sargento segundo.	3
Juan del Pino, sargento segundo.	3
Rafael Morales, cabo primero.	2
Manuel Morano, tambor.	1

Soldados.

Miguel Garcia.	2
Juan Jimenez.	2
Miguel Garrido.	1
Manuel Cabanillas.	1
Total	2658

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. *S. Anselmo, obispo y doctor.*

—Hoy reza la iglesia del mismo Sto. con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de Capuchinos.

—Mañana á las 9 y media se celebrará en la parroquia del Salvador una solemne funcion á Ntra. Sra. del Socorro y S. Rafael, en la que predicará el Sr. D. Antonio Charquero y Roman, rector de la misma parroquia. Tambien habrá jubileo extraordinario el Domingo 22 y lunes 23 en dicha iglesia, con el Sto Rosario cantado en las dos tardes devocion al Sto. Arcángel que se halla colocado en el triunfo de la plazuela de la mencionada parroquia.

—Octavo dia de novena de Ntra. Sra. de la Estrella en la iglesia parroquia de Santiago, á las oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Señora de las Nieves, en la Catedral.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 17 de Abril.—5 por 100 consolidado á 46.45, el diferido á 56.20. —Deuda del personal 11.20.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 19 de abril de 1860, á igual hora del 20.

Trigo.—Fanegas 150 desde 49 á 57. Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 69. Id. en los molinos á 57. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 36 cuartos libra.

—SEVILLA 19 de Abril. En la Alhondiga. Trigo de 54 á 72.—Cebada de 00 á 58.—Fuera de la alhondiga.—Trigo, de 58 á 71.—Cebada de 35 á 37.—Aceite en la Calzada de 00 á 65; para el consumo á 65 1/2.

—MÁLAGA 17.—Trigo de 52 á 75. Cebada de 35 á 39. Maiz de 31 á 55. Garbanzos de 90 á 120. Habas de 54 á 55. Yeros de 00 á 50. Alpiste de á 100. Aceite de 51 á 54 3/4 rs.

—JAEN 17.—Trigo de 50 á 57. Cebada de 26 á 27. Habas de 36 á 38. Aceite de 62 á 68.

—GRANADA 17.—Alhondiga.—Trigo de 56 á 62.—Cebada de 30 á 34.—Garbanzos á 57.

—JEREZ 18.—Trigo de 65 á 72. Cebada de 37 á 40. Garbanzos de 65 á 190.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1860

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

—VENTA. A voluntad de su dueño se venden a plazos las fincas que a continuación se expresan.

Otra casa núm. 37 en la calle de S. Fernando que da frente a la de la Sillería, formada sobre 32 varas de área, y contiene en piso bajo portal, un cuarto con pila y una sala; en piso alto dos salas y despensa; en piso segundo una sala y cocina. Esta casa está toda bien obrada.

Otra casa núm. 22 en la calleja de Pimentera que es la que está frente del Amparo en la Carrera del Puente, formada sobre 227 varas de área, y contiene en piso bajo portal, galerías, patio, 4 habitaciones, cocina, apartado con pozo y pila, corral y caballeriza con puerta falsa a otra calleja; en piso alto galerías cerradas con balcones al patio, dos salas una de ellas con alcoba y la otra con un balcón sobre la puerta de la calle, un cuarto, cocina y despensa; en piso segundo una torre cubierta.

Otra casa núm. 18 en la calle Ancha de las Costanillas, formada sobre 460 varas de área y contiene en piso bajo portal, galerías, patio, seis salas, un cuarto, cocina apartado con pozo y dos pilas, caballeriza y corral; en piso alto galerías, cinco salas, una de ellas con alcoba. Esta casa está toda acabada de obrar.

Otra casa núm. 2 en la misma calle de las Costanillas, formada sobre 280 varas de área y contiene solo en piso bajo portal, patio, tres salas una de ellas con alcoba, pozo abundante y pila, cocina, caballeriza y corral; cuya casa está acabada de obrar.

Otra casa núm. 23 en la calleja de S. Eloy ó de la Fuensanta, formada sobre 616 varas de área y contiene en piso bajo portal, galerías, tres patios, 5 habitaciones, cocina, corral, apartado con pozo y pila, y un corralón en el que hay otro pozo y otra pila; en piso alto una sala.

Otra casa núm. 9 calle de la Taquería ó de S. Francisco, formada sobre 31 varas de área y contiene en piso bajo portal y un cuarto con pila; en piso alto dos salas; en piso segundo una sala y una cocina.

Otra casa núm. 5 calle del Lustre en el campo de la Verdad inmediata a la hermita del Señor de las Animas, formada sobre 223 varas de área y contiene en piso bajo portal, patio, 2 salas, cocina, pozo y pila, caballeriza y corral con puerta falsa; en piso alto dos salas y un pajar.

Otra casa núm. 14 a la entrada de las Sierr-Revueñas de Santiago, formada sobre 291 varas de área y contiene en piso bajo portal, galerías, patio, apartado con pozo y pila, tres salas una de ellas con alcoba, cocina y corral; en piso alto galerías, un cuarto, 4 salas una de ellas con cielo raso.

Una haza de olivar en el término de esta ciudad, poco mas allá del arroyo de las Piedras inmediato a Casitas blancas, compuesta de mas de cinco fanegas de tierra con unos 90 olivos y algunos chaparros.

El dueño ó encargado para la venta de dichas fincas vive en el campo de San Agustín núm. 37, donde se enterará del tipo de cada una. 16-8

— ARRENDAMIENTO.

Para desde 1.º de Enero de 1861, se arrienda el portijo del Origuero bajo, conocido tambien por la Boñiga, que linda con el del Carrascal, y el Alamo.

En la secretaría del Excmo. Sr. marqués de Valdeñores, se tratará de su renta y condiciones.

—NOVELA. LA Cama de S. Alex. novela original por Mr. Federico Thomas. Se halla de venta en el despacho de este periódico a 2 rs.

—INTERESANTE A LAS SOCIEDADES MINERAS. Las que tengan minerales, plomizas rimpios, y les convenga venderlos, pueden presentar las muestras a el Sr. Duncan Shaw director de la fabrica de fundicion de Pozo-ancho establecida en el Arroyo de las Piedras quien recibe las proposiciones de los almacenes de Sta. Inés, plazuela de la Magdalena.

—GANGA POSITIVA. Las personas que deseen tomar monedas de plata y cobre en cambio de papos viejos, blancos, lo podrán verificar en la fabrica de cartulina plazuela de las Doblas junto a la puerta del Osario. Se toma por mayor y menor a precios convenientes. 4-4

—REALIZACION. En el establecimiento de D.ª Rafaela Recio de Brengante calle de la Plata núms. 4 y 5, se realizan los efectos que hay existentes con una baja considerable. 8-3

—VENTA. Cajas y atahudés. Se venden en la Cuesta de Pedro Mato núm. 9.

GRACEJAS DE GÉLIS Y CONTÉ

Aprobadas por la Academia Imperial de Medicina de París

Por medio de estas Gracejas, se puede administrar el hierro de una manera fácilmente asimilable y de un modo grato. Este medicamento ha sido aprobado por la Academia de Medicina, a consecuencia de numerosas experiencias verificadas por una comision compuesta de los S.ªs. Bouillaud y Fouquier, Profesores de clinica interna en la Facultad de medicina de París, como igualmente del S.ª Bailly, médico del Hospital de la Caridad y presidente de la Academia. Segun el dictamen de tan docto cuerpo, las investigaciones clinicas permiten colocar estas Gracejas en el primer rango de las preparaciones ferruginosas.

Numerosos trabajos entre los cuales nos ceñiremos a citar los notables experimentos fisiológicos y anatómicos de los Señores Profesores Cl. Bernard (del Instituto), Baroswill, L. Lemaire, y 12 años de práctica en todos los países, han confirmado las ventajas que distinguen alas Gracejas de Gélis y Conté de los demas ferruginosos. Los facultativos las emplean todos los dias.

Contra la clorosis ó opilacion, La leucorrea ó flujo blanco, Y la anemia ó debilidad de todo ramo. Estas Gracejas se hallan contenidas las solo en cajas cuadradas revestidas de un rubilo y una cubierta de color, y selladas con una faja de color de rosa igualmente inimitable, con la firma del Señor Lemaire.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARÍS.

Casa del Sr. LIBÉLONNE, r. Bourbon-Villeneuve, 49
Venta únicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13, a los Sres. Tacconnet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Córdoba Raya, Granada, Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, Botica de S. Pablo.

INYECCION BROU

HIGIENICA, INFALIBLE Y PREGOVIATIVA. La única que cura sin necesidad de tomar otro medicamento, y es la que se emplea en las principales farmacias del extranjero y en París por el inventor BROU, 33, rue Sauffoye. (Exigir la instrucción que la acompaña.) Vende cada caja de 2 rs.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 a los Sres. Tacconnet y compañía, depositarios generales. Venta por menor, Córdoba Raya, Granada, Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, Botica de San Pablo.

— VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANK.

Estos granos son el mejor y mas dulce de los purgantes. Este medicamento conocido hace SESENTA AÑOS, y el único autorizado, restablece el apetito, facilita la digestion, destruye las ventosidades, disuelve los infartos del higado, cura la hipocondria y muchas hidropesias.

Tomada regular y convenientemente, preserva de la apoplejia y de la parálisis.

Para prevenir toda falsificacion nuestro sello y nuestra marca de fabrica queda depositada en el tribunal de comercio y en el consejo de Prud'hommes.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, a los Sres Tacconnet y Comp. depositarios generales. Venta por menor, Córdoba Raya, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y Comp, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa Botica de San Pablo.

—LANA. Nueva remesa de lana basta lavada para cochones. Se ha recibido para la venta en comision en calle Marmol de Bañuelo, esquina a San Miguel, a los precios siguientes.

Blanca de añinos.	100 rs. vn. arroba.
Id. de vellon.	120
Negra de vellon.	110 8-3

— ARRENDAMIENTO.

En subasta privada, que tendra efecto de 12 a una del dia 28 de abril de 1860 en la secretaría del Excmo. Sr. marqués de Villaseca, sita en la plazuela de D. Gomez, núm. 3, se verificará el del huerto núm. 21 calle del Zorro de esta capital, recientemente reedificado, con arreglo al pliego de condiciones que desde el dia estara de manifiesto para conocimiento de los licitadores. 4-3

—ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan en adelante se arrienda la casa núm. 3 situada en la calle de la Alegria entre la puerta de G. legos y la administracion de rentas. Está bien obrada y acristalada. Su dueño vive en la calle de Armas núm. 80. 6-3

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS DIRIGIDA POR LOS SRES. REYES Y AZPITARTE. CORDOBA.

Mármol del Bañuelo, esquina a San Miguel núm. 15

Negocios de que se ocupará dicho establecimiento.

- Ajustes y contratos sobre aceites, cereales y demas productos de la provincia, bien para sacar y pagar de 8 dias a 3 meses fecha, bien anticipando parte del valor de la especie.
- Compras y ventas en comision de los mismos, frutos, plomas, etc.
- Ventas en comision de azúcares, cacao y demas géneros coloniales.
- Compra y venta de fincas.
- Casa de préstamos sobre alhajas, muebles, etc.
- Consignaciones y tráficos.
- Se admiten y facilitan giros sobre todas las plazas del Reyno.
- Se facilita dinero a réditos, sobre hipoteca ó retroventa de fincas.

NO MAS OPERACIONES EN LOS OJOS. AGUA CELESTE DEL DR. ROUSSEAU,

para la curacion radical de todas las enfermedades de la vista como cataratas amarillentas, nebulas, inflamaciones &c.; fortifica las vistas debilitadas, cura la guta serena y los dolores mas agudos. Las personas que aun perciben los efectos de las sombras y de las nieblas, pueden estar seguros de recbrar completamente la vista en el espacio de diez a quince dias. Precio de sesenta rs. el frasco.

Venta únicamente por mayor dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13, a los señores Tacconnet y Compañia, depositarios generales. Venta por menor Córdoba, Raya, Sevilla, Lopez Blesa y Compañia. Granada, Miguel Delgado.

— GENEROS.

En el establecimiento de ropas, calle Librería núm. 57, se han recibido los géneros que se expresan a continuación. Lanas dulces propias para la estacion, chalcos de seda, corbatas, mantones de batil, de crespon, y de Manila lisos, vestidos de fuarol de volantes y dos faldas. También hay un gran surtido de holandas. Lanzas de 1, 1 1/2, 2, 2 1/2 y 3 varas de ancho. Otro gran surtido de bordados, como vestidos de cristianar, tiras, cuellos y mangas de muy buen gusto y de última moda. Pañoleros de hilo y de talista de todas clases y figura que se desee. 4-2

— PERDIDA.

En la madrugada del 8 del corriente han desaparecido de la dehesa de Sto. Toribio en Cáceres, dos yeguas propias del Sr. marqués de Santa Marta, de las señas siguientes: Una negra pecaña, boqui-abierta, de siete cuartas y siete dedos, un lunar en elanca derecha, y en la misma un hierro en forma de escudo. Otra castaña oscura, siete cuartas y tres dedos e n el mismo hierro en la misma anca. Una y otra preñadas y cetradas. Si alguna persona supiere su paradero, se servirá avisar a D. Rafael Chaparro y Lorente, que vive calle de los Letrados. 4-3

— CUADROS.

Habiéndose hecho la division de los cuadros al óleo de la coleccion de el Sr. D. Diego Monroy, (Q. E. P. D.), y habiendo determinado enagenar los sus herederos, se encuentran de manifiesto en la casa núm. 7 plazuela de Hijonjares. 4-2

— VENTA.

En el lagar del Aljibe, situado en el alcor de la Sierra de este término, lindado con la huerta de Quitapesares, hay señalados para su corte 701 alcornoques. La persona que quiera interesarse en su adquisicion podrá avistarse con el encargado de su venta que vive en la casa número 49 de la calle de los Letrados.

— VENTA DE UN CASTAÑAR.

El del lagar del Pardo de la propiedad del Excmo. señor marqués de Valdeñores, se corta en la menguante del pasado mes de Enero; tiene once años de vida, y buena madera. Además se venden varias matas tambien de castaño, que existen en una de las hazas que posee el referido señor marqués en el lagar del Bañuelo. Desde el dia podrá presentarse la persona a quien acomode la adquisicion de esta madera, en la secretaría de dicho señor, calle de Jesus

Maria, a donde se le enterará de su precio y condiciones. 4-4

— VENTAS.

Quien quisiere comprar la casa núm. 2 calle Huerto de los Limones; la núm. 26, calle de Sta. Maria de Gracia; las núms. 4 y 5, calle de Vera, y la núm. 5, calle de Cedaceros en el Alcázar viejo, tratará de su precio y ajuste con D. Rafael de Ramos calle de Sta. Ana núm. 6. 6-2

— GARBANZOS.

En la casa número 19 calle de Almonas se venden garbanos muy tiernos de buena calidad a 7 rs. el celemin y a 80 rs. la fanega. En la misma casa se venden una albardilla, una carreta herrada, una porcion de iscales y otras alpanatas de labor. 16-3

— LA CONDESA DE CHARNY.

continuacion de las Memorias de un Médico y de Angel Pitou, por Alejandro Dumas padre. Traducida al castellano, y publicadas en laminas a dos tintas. Cada entrega costará, franca de porte, cinco cuartos. Se suscribe en la redaccion de este periódico, donde hay una entrega de muestra.

— CASA.

Desde S. Juan próximo se arrienda la casa número primero de la calle de Pedregosa, acustalada por cuenta del dueño, que vive en la calle de Letrados núm. 41.

— CORCHOS.

En la calle de Montero núm. 3 frente a las Montañas, se venden 45 corchos cosidos nuevos y 31 viejos compuestos; la persona que quiera podrá tratar con su dueño que vive en dicha casa. 4-3

— ALMONEDA.

La hay de toda clase de muebles desde el 10 de este del corriente en la calle de los Sirvatas núm. 13, desde las 9 de la mañana hasta las dos de la tarde. 6-3

— NARANJOS.

En el huerto frente a la puerta de la iglesia del hospital de Jesus Nazareno, hay naranjos del ventila en macetones con azahar, morunos y del pais. 4-3

— LA ACREDITADA FONDA DE PERONA.

creada en el año 1736, se ha trasladado de la casa núm. 8 de la calle de Cádiz a la núm. 7 de la misma, donde cuenta con local desahogado y cómodo así para comedores como para HUESPEDES.